



Conferentia
Episcoporum
Catholicorum
Turciae

Prot. №. 992/2024 FR

Conférence des évêques de France
Mgr. Éric de Moulins-Beaufort
Archevêque de Reims
Président
58, avenue de Breteuil
75007 Paris, France

Le 30 juillet 2024

Excellences, frères et sœurs,

Au nom de la Conférence Épiscopale de Turquie, je souhaite exprimer ma sollicitude pastorale, mes encouragements spirituels et ma force dans la foi aux chrétiens du monde entier, en particulier aux évêques et aux fidèles de France qui sont profondément blessés, choqués et déçus par une séquence de la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques de Paris, le vendredi 26 juillet 2024.

Depuis 1896, les Jeux Olympiques, festival sportif universel, sont la manifestation de l'unité de toutes les nations du monde. Les Jeux Olympiques visent à rassembler les peuples dans l'amour, le respect et la coopération. Cependant, la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques de Paris 2024 a laissé les catholiques et les fidèles de Jésus-Christ du monde entier consternés et, comme le souligne la Conférence des évêques de France, «a comporté des scènes de dérision et de moquerie du christianisme, ce que nous déplorons profondément.» Au premier plan des critiques, la reconstitution par dix hommes travestis de la Cène, peinture murale emblématique de Léonard de Vinci, dans le couvent dominicain de Milan.

Nous, évêques et fidèles de Turquie, sommes solidaires de la nation et de l'Église françaises qui se sont immédiatement désolidarisées et ont protesté contre l'imposition d'une sorte d'idéologie libérale par quelques personnes qui ne respectent pas les sentiments religieux d'un grand nombre de personnes. L'enseignement et les valeurs chrétiennes sont ancrés dans le cœur et l'esprit des Français.

Satırcı Sok. No. 2; 34373 İnönü Mah., Şişli – İSTANBUL (TÜRKİYE)

Tel: +90-212-230 73 12; Fax: +90-212-230 31 95; E-mail: sekretariat.cet@gmail.com

Les cathédrales, les églises, les sanctuaires et les monastères continuent d'offrir à tous ceux qui visitent la France une expérience spirituelle et religieuse unique. C'est une terre de saints, de mystiques et de martyrs, qui ont nourri les valeurs évangéliques en France et au-delà, et qui continuent d'inspirer la vie de nombreuses personnes. Nombreux sont ceux qui ont témoigné et témoignent encore de leur foi en s'occupant des pauvres et de l'humanité souffrante, leur apportant soulagement et réconfort. L'Église a œuvré en faveur d'une société égalitaire en mettant en place des systèmes d'éducation et de santé pour tous les secteurs de la société. Elle a ainsi construit une société plus humaine, fondée sur la justice et l'égalité. En conséquence, la France respecte aujourd'hui toutes les nationalités et toutes les religions, et un tel comportement offensant à l'égard des sentiments religieux est inacceptable.

La cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques étant un événement international retransmis dans le monde entier, nous espérons que le comité d'organisation aurait compris que la célébration des Jeux Olympiques dépasse les préjugés idéologiques de quelques artistes ou individus. En outre, les tendances observées dans un domaine particulier ne peuvent être considérées comme universelles. Par conséquent, cette provocation scandaleuse et outrageante et cette atteinte à l'esprit du sport auraient pu être évitées.

La condamnation mondiale par des personnalités religieuses, des hommes politiques et des célébrités de diverses parties du monde et de diverses communautés a été encourageante et constitue le signe positif d'un esprit éclairé. Cette condamnation, ainsi que les actions potentielles des sponsors olympiques, ont contraint le comité d'organisation à présenter des excuses. Cependant, ces excuses ne reconnaissent pas la grave erreur commise par le comité et les remords pour avoir déformé les croyances religieuses des gens et porté atteinte à l'esprit de fraternité des Jeux olympiques. Cela aurait permis d'éviter que de tels actes horribles ne se reproduisent à l'avenir et les valeurs diffusées par le sport doivent contribuer au besoin d'unité et de fraternité dont notre monde a si désespérément besoin aujourd'hui.

Quelles que soient les intentions des personnes concernées pour avoir déclenché ce triste incident qui a causé de la peine à une grande multitude de chrétiens dans le monde entier, L'Église poursuivra sa mission prophétique de protection, de défense et de promotion de la vie dans la dignité et le respect de tout le peuple de Dieu. L'Église continuera à faire des efforts pour le Royaume de Dieu basé sur la présence de Jésus qui donne la vie et l'amour.

Que Dieu bénisse tous les organisateurs des Jeux olympiques et les aide à assumer leurs responsabilités avec sagesse et compréhension.

En toute solidarité,



Martin Kmetec

Monseigneur Martin KMETEC, OFM Conv

Archevêque d'Izmir

Président de la Conférence des Évêques de Turquie

A : COMITÉ D'ORGANISATION
DES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES PARIS 2024
46, Rue Proudhon
93210, Saint-Denis, France
media@paris2024.org